

1 本校の創立

本校は、明治7年に永沼学校として開校し、同22年川辺尋常小学校設立、同37年9月、現在地に校舎を新築した開校147年目を迎える「歴史と伝統に支えられた学校」です。令和元年度から春日部市教育委員会の委嘱を受け、新学習指導要領の趣旨を踏まえた算数科教育モデル校として学力向上に、令和2年度よりコミュニティ・スクールモデル校として、学校、家庭、地域が一体となって『特色ある学校づくり』に力を入れている学校です。

2 特色ある教育

本校は、
『「真剣・集中」の学びの姿と自信を育てる地域に根ざした学校』を
スローガンに、教育活動を展開しています。

1 学力向上のためのチャレンジ

○あいさつ・返事・後始末+正しい姿勢ができる子を育てています。

規律ある態度はもちろんのこと、**腰骨を立てて学習する習慣**をつけ、学習活動に取り組んでいます。



○「子供の分かる、できる」を支援しています。

- ・毎日、スキルアップタイムの10分間で学習の**基礎・基本（読み、書き、計算）**を繰り返し学習します。
- ・1・2年生は**百珠そろばん**で数の概念を学び、3年生以上は**算数科習熟度別学習**で学びを支援します。
- ・「川辺スタンダード授業」を実践します。…基礎・基本の習得と児童がそれを活動する時間を確保し、自信を持って発表できるようにします。
- ・計算検定、漢字検定を合格するまで行います。
- ・**タブレットや書画カメラなどICTを活用した授業**を展開しています。
- ・「家庭学習のしおり」で、自主学習の習慣を付けさせます。
- ・昨年度から3年生以上で外国語活動や外国語科の授業が始まることを受け、週に1回、業前の時間に**英語活動を行い、外国語教育「聞くこと」「読むこと」「話すこと」「書くこと」の力を総合的に育みます。**



2心を育てるためのチャレンジ

○家庭・地域・学校の共同指導指標「8つの種」で、三者が一体となって子供を育てています。

子供は、「家庭でしつけ、学校で学び、地域で磨かれる」といいます。学校と家庭・地域が共同指導目標を掲げ、実行することで、子供の成長が確かなものとなります。

○縦割り班を土台にした異年齢集団の活動を行っています。

リーダーとなる機会、友達と協調する場などを経験できるように、縦割り班活動を行います。

○体験活動が充実しています。

地域の方々のご指導で、農作物の育成・栽培・収穫、福祉体験・環境学習・放課後子ども教室（囲碁・工作等）などを行っています。

家庭・地域間

* 地域・家庭・川辺小学校での共同指導目標 * 「8つの種」

こどもは、「家庭でしつけ、学校で学び、地域で磨かれる」といいます。学校と家庭・地域が共同指導目標を掲げ、実行することで、子供の成長が確かなものとなります。以下の8つの種をまきご協力くださるようお願いいたします。

1. 言葉の区別をしっかりとつける。
やっつけあい、人に迷惑をかける事は、最悪までしっかりと正すようにしましょう。
2. 「おはよう」を始めとし挨拶することや美しい言葉を身に付けさせる。
毎日、生活用語でも挨拶を出して挨拶を交わし、子供に手本を示しましょう。
3. 基本的な生活習慣を身に付けさせる。
「起床、早起き、朝ご飯」で、子供達の脳と体とに栄養と活力をしっかりと注入して元気よく学校に通い出しましょう。子供達の睡眠が6時間30分から8時間のために、「起床、早起き、朝ご飯」が大切です。
4. 道徳・甘やかせ過ぎ等の過干渉に注意する。
家庭での教育力が低下していると言われる最大の原因とも聞きます。子供が自ら考え行動する前に手口を出し親のペースで進めてしまうことは、子供の自主性が損なわれ学習効果が下がります。
5. 子供の良いところは褒めて伸ばす。
子供の個性や良いところを伸ばす為、それを見いだし褒めて自信を持たせる事が大切です。
6. 後片付けや年齢にあった手伝いを習慣づけ、家庭でも守るべきルールを作り実行させる。
自分の使った物の片付けや、簡単な家事の手伝いをする事により、責任感や自立心が育ちます。家庭内で約束事やルールを決め実行する中で、社会でのルールの大切さを学んでいきます。
7. 子供に努力する事、我慢する事を教える。
いつでも、なんでも簡単に手に入る。努力や我慢を教える機会を減らしてしまっています。
8. 思いやりのある心豊かな子供を育てる。
年少者や高齢者に優しく接したり、小動物や車に大切にしたり等、思いやりの心をいろいろな機会に身に付けさせるようにしましょう。

春日部市立川辺小学校



○4黙運動で心の安定を培います。

朝読書・黙動気づき清掃・黙考・黙動移動で心の安定を培います。



○SDGsを踏まえた総合的な学習の時間を行っています。

「総合的な学習の時間」で、SDGsについて学んでいます。そこでは、児童に「春日部に生まれてよかった」「春日部をもっとよくしたい」など、春日部や庄和地区のよさを学ぶことをはじめ、持続可能な世界を実現するために、今自分たちにできることについて考える学習をしています。また、これからの未来の担い手である児童には、川辺小の地域の教育力を生かして、児童に「今当たり前前にできていること」への「感謝」の心を育てています。

3 健康へのチャレンジ

○教科で学んだことを核にして**健康教育を推進**しています。

健康は、すべての活動の源です。学校保健・学校安全・食育を充実させています。

- ・ **埼玉県立大学と連携**して、全学年で発達の段階に応じた**歯科保健指導**を行っています。



- ・ 地域の専門機関と連携して、薬物乱用防止教室・交通安全教室・企業出前講座等を実施しています。
- ・ 子供の安心安全を考え、**交通安全、生活安全、災害安全教育を計画的に指導**します。
- ・ **年三回の学校保健委員会**で、児童の健康を考えます。



○ゲーム・携帯・スマートフォンについて、「**かわべっ子共同宣言**」を拡大学

校保健委員会で作成し、全家庭でルールについて確認し、取り組んでいます。生活習慣を正しくすることで、心も体も健康に成長します。

○「**おは走**」を行い、**体育的活動で元気な体**を作ります。

- ・ 毎朝意欲的に全校児童が校庭を走ります。各自のめあてに向かって**元気な体と挑戦する心**を育てます。
- ・ 業前運動で子供の体力を向上させています。**体力向上プログラム**を行い、**バランスのよい体力**を身に付けています。
- ・ 新体力テスト**全種目県平均以上**を目指します。

川辺小の全ての家庭が一括に取り組み

ゲーム・携帯・スマホ

かわべっ子共同宣言

子供を守る責任は、まず、保護者にあります。ゲームは依存症になったり、誹謗・詐欺・個人情報漏洩などの危険性があります。また、携帯電話やスマートフォンは、正しく使わないと子供が危ない目にあたり、自分や他人をきずつけてしまったりすることになります。家族でよく話し合い、ルールをつくり、保護者がルールの見届けをしましょう。

か 家族でルールを話し合おう！

わ わが家のルールを守ります！

べ 勉強は、きちんとやります！

つ つながりは大切だ。自分を、他人を大切にしよう！

こ 子供だよ！困った時は身近な大人に相談しよう！

川辺小学校 川辺小学校保健委員会 川辺小学校運営協議会 川辺小PTA

ゲーム・携帯・スマホ

わが家のルール

話し合おう

使う場所 保管する場所 使う時を話し合おう

使う時間 生活リズム 決まりを守ろう

大切にしよう

自分大切にしよう 他人を大切にしよう

以上のごを約束します。 年 組 氏名



○校庭の遊具下や校庭の周りの芝生化を図り、芝生の上でおもいきり遊ぶことができます。

